Protokoll: Vorstandssitzung 1/2011

03. Februar 2011, 15.00 Uhr, Parktheater, Grenchen

Anwesend: Stefan Kocher (Vorsitz, Präsident), Hans-Jürg Zimmermann (Ehrenpräsident), Heinz Stephani, François Vuillaume, Heinz Hochuli, Roman Halbeisen (Protokoll).

# 0. Begrüssung

Stefan Kocher heisst die Anwesenden zur Sitzung herzlich willkommen.

#### 1. Protokoll

Zum Protokoll der Vorstandssitzung vom 14. Nov. sind bislang keine Einwände eingegangen, es wird somit genehmigt und verdankt.

# 2. Informationen von Ziervögel Schweiz

Aufgrund der Harmonisierung laufen die bisherigen Verträge für Fachredaktoren ende März ab. Im Hinblick auf diese Änderung hat sich unsere Fachredaktionsleiterin und Koordinatorin Margrit Stephani dazu entschlossen den Vertrag nicht mehr erneuern zu lassen. Der Vorstand hat daraufhin Lars Lepperhof für die Übernahme dieses Amtes angefragt und einen positiven Entscheid erhalten. Daher schlägt der Vorstand der Tierweltkommission vor, Lars Lepperhof als zukünftigen Leiter der Fachredaktion Ziervögel zu wählen. Für das Amt des stellvertretenden Leiters wird Reto Meier vorgeschlagen. Margrit Stephani wird für ihre grosse, gewissenhafte und sehr führsorgliche Arbeit herzlich gedankt. Mit ihrer Konzeptgestaltung hat sie den Fachbereich Ziervögel hinsichtlich Vielseitigkeit und Abwechslungsreichtum stark geprägt.

Auch Hans-Jürg Zimmermann gibt seine Kündigung als Übersetzter für das Journal Romande bekannt. Als Nachfolge wird der Vorstand der Tierweltkommission Manuela Rüfenacht vorschlagen. Sie engagiert sich bereits jetzt schon für Übersetzungsarbeiten sowie für die Betreuung von Jungzüchtern innerhalb unseres Dachverbandes. Ein herzliches Dankeschön an Hans-Jürg Zimmermann für seine Arbeit.

Urs Misteli hat auf Ende 2010 seine Demission als Materialverwalter eingereicht. Nach der Prüfung verschiedener Varianten beschliesst der Vorstand dieses Mandat an Antonio Polimeno zu übergeben. Er wird auch die entsprechende Lagerfläche zur Verfügung stellen. Es wird ein entsprechender Vertrag vorbereitet. Das bisherige Magazin wird gekündigt. Die Kosten werden sich im selben Rahmen wie bisher befinden. Der Vorstand dankt Urs Misteli ganz herzlich für seine steht's zuverlässigen und selbstaufopfernden Dienste die er in seiner langjährigen Funktion geleistet hat.

Für die kommende POK und das Vogelforum, am 5. März 2011, im Parktheater in Grenchen, werden die letzten Details festgelegt. Nebst einem Vortrag werden die Teilnehmer Gelegenheit haben sich aktiv in die Entwicklung unseres Verbandes einbringen zu können.

# 3. Internationale Ausstellungen

COM-Generalsekretär François Vuillaume berichtet über die COM Weltmeisterschaft in Tours, Frankreich. Es wurden 23'121 Vögel von 2'826 Züchtern aus 19 Ländern ausgestellt. Von der Schweiz wurden 468 Vögel von 61 Züchtern präsentiert. An die Schweiz konnten 26 Medaillen abgegeben werden (7x Gold, 9x Silber, 10x Bronze). Aufgrund der Demission von Materialverwalter Urs Misteli wird die Quarantäne von Heinz Hochuli betreut unter Rücksprache mit dem zuständigen kantonalen Veterinäramt. Es befinden sich 67 Vögel in Quarantäne.

COM Vizepräsident Rolf Hoffmann ist von seinem Amt zurückgetreten. Ein herzliches Dankschön an Rolf Hoffmann für seine langjährige Vertretung der Schweiz.

Die COM/OMJ wird in Zusammenarbeit mit Lorenz Bloch einen neuen Standard für Wachteln und Tauben etablieren.

Die COM hat angekündigt ihre Webseite einem Facelifting zu unterziehen (www.conf.org).

### 4. Nationale Ausstellungen

Im Rahmen des bevorstehenden Ziervögelforums erhalten die Sektionen Gelegenheit sich über die vergangene SWISSBird auszutauschen. Der Vorstand wird daraufhin versuchen die Vorschläge in die kommende Ausstellung einzubinden. Festgestellt wurde bereits, dass für die Einlieferung und Fütterung der Vögel wesentlich mehr Personal zur Verfügung stehen muss. Die Abrechnung der SWISSBird liegt inzwischen vor und beläuft sich auf rund CHF 91'000.-. Dieser Betrag ist höher als Budgetiert aber immer noch wesentlich günstiger als zwei separate Ausstellungen für Kollektionen und für Einzeltiere. Die kommende SWISSBird wird am 12./13. November 2011 stattfinden. Die Ausstellung soll breiter abgestützt werden, zum Beispiel durch Sektionen die ganze Ressorts übernehmen und Helfer welche sich in einem Ressort ihrer Wahl einbringen können. Modelle zur Entschädigung oder Gewinnbeteiligung sind noch zu diskutieren.

Für die Bewertung an nationalen Ausstellungen mussten in den letzten Jahren vermehrt Zuchtrichter aus dem Ausland verpflichtet werden, da die Schweiz über zu wenig eigene Zuchtrichter verfügt. Es ist daher zwingend notwendig ein Konzept zu erarbeiten um die Zahl an Zuchtrichtern zu erhöhen. Alternativ könnte das Bewerten an nationalen Ausstellungen auf zwei Tage verlängert werden. Derzeit ist leider nur ein Scholar in Ausbildung.

### 5. Diverses

Der Vorstand nimmt Kenntnis zum vorliegenden Entwurf der Rechnung 2010. In der Gesamtsumme weicht sie nur gering vom budgetierten Betrag ab.

Grenchen/Lengnau/Wahlen, im Februar 2011

Der Präsident:
Stefan Kocher

Der Protokollführer:
Roman Halbeisen